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2 РАЗВИТИЕ

Открыла череду праздничных меро-
приятий конференция Союза развития 
наукоградов в зале заседаний админи-
страции р. п. Кольцово. 

С приветственной речью к собравшим-
ся обратился мэр наукограда Кольцово 
Николай Красников:
— Я рад, что этот особый день собрал 

в Кольцово наукоградных братьев: 
большинство научных городов ото-
звались на приглашения. Кроме того, 
приехали и опытнейшие «аборигены» 
нашего движения — президент Союза 
развития наукоградов Виктор Сиднев и 
директор Союза развития наукоградов 
Михаил Кузнецов.

За круглым столом встретились делега-
ции из Обнинска, Троицка, Бийска, Чер-
ноголовки, Пущино, Фрязино и Дубны.

Кроме иногородних гостей, на кон-
ференции присутствовали и почетные 
представители Новосибирской области.

Замгубернатора НСО Ирина Мануйло-
ва поздравила Николая Красникова с нау-
коградным юбилеем и вручила Почетную 
грамоту губернатора за заслуги в соци-
ально-экономическом развитии региона. 

Почетной грамотой министерства 
науки и инновационной политики НСО 

за высокие показатели эффективности 
и результативности профессиональной 
деятельности награждены замглавы 
администрации р. п. Кольцово по фи-
нансам и налоговой политике Наталья 
Мочалова и начальник управления 
образования, культуры и спорта адми-
нистрации р. п. Кольцово Оксана Грегул.

Благодарности министерства науки и 
инновационной политики НСО удостоена 
начальник отдела соцэкономразвития 
администрации р. п. Кольцово Светлана 
Фоминых.

После многочисленных поздравлений, 
напутственных пожеланий и искренних 
слов благодарности гостей мэр Коль-
цово подробно рассказал об этапах 
наукоградного развития, поделился 
планами на будущее и предложениями 
по усовершенствованию мер поддержки 
наукоградов РФ.

После конференции состоялась экскур-
сия по территории наукограда Кольцово. 
Почетным гостям показали строитель-
ную площадку ЦКП «СКИФ», музей «Век-
тора». Последним в списке посещенных 
объектов стал лицей «Технополис». 
Здесь в актовом зале состоялся боль-
шой концерт, в ходе которого  Андрей 
Травников вручил Благодар ственное 
письмо Николаю Красникову: 
— Николай Григорьевич — самый 

яркий представитель того ядра коль-
цовского сообщества искренних па-
триотов, которые смогли успешно 
пре одолеть все вызовы и угрозы 
новейшей истории. Сегодня Кольцово 
находится на пороге второго рождения: 
у центра «Вектор» — замечательная 
перспектива участия в программе «Са-
нитарный щит» России, а СКИФ — это 
прорыв для всей страны.

Идеальным образцом градострои-
тельной политики по комплексному 
развитию территории не только Ново-
сибирской области, но и всей России 
назвали современный наукоград се-
наторы РФ Владимир Го родецкий и 
Александр Карелин.

От дружной семьи наукоградов по-
здравили своих коллег директор Со-
юза развития наукоградов Михаил 
Кузнецов и президент Союза развития 
наукоградов Виктор Сиднев.

От коллег-депу татов теплые слова пе-
редал председатель Комитета по соци-
альной политике, здравоохранению, 
охране труда и занятости населения 
в Заксобрании НСО Игорь Гришунин.

Академик РАН, председатель Совета 
депутатов р. п. Кольцово Сергей Нетё-
сов в поздравительной речи сделал 
акцент на единстве и оптимизме. 

Именные премии академика Льва 
Сандахчиева были вручены моло-
дым ученым наукограда: Анастасии 
Зыбкиной, Анастасии Исаевой, Юлии 
Меркульевой, Анастасии Гладышевой, 
Екатерине Филипповой и Анастасии 
Пановой. 

В завершение праздничной про-
граммы прозвучал негласный гимн 
наукограда на стихи мэра Николая 
Красникова. Чести исполнить особую 
песню «Кольцово» вместе с мэром 
удостоились участники старейшего в 
стране детского клуба самодеятельной 
песни «Свечи» и воспитанники детского 
сада «Егорка».

За двадцать лет маленький и уютный 
наукоград Кольцово удвоил свое насе-
ление и продолжает расти, помня об 
единстве, ради счастливого будущего и 
благополучия своих жителей!

В Кольцово отметили 20-летие наукограда
17 января 2023 года исполнилось 20 лет со дня присвоения Кольцово гордого звания наукограда Российской  
Федерации.
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45 лет с момента заселения первого дома в Кольцово!
Весной 1978 года новоселье отпраздновали жители первого многоквартирного дома, построенного на участке близ 
села Барышево, в 16 километрах от новосибирского Академгородка, на берегу живописной речушки Забобурыхи. Под-
робностями поделились аборигены Кольцово.

— 31 марта — ровно 45 лет с того 
момента, как я вместе со своим му-
жем Борисом Зайцевым, сотрудником 
ГНЦ ВБ «Вектор», и маленьким сыном 
въехала в первый дом городка микро-
биологов. Заселяли нас по ордерам, 
которые выдавались на бесплатные 
квартиры. Обязательно нужно было 
перевезти вещи до 1 апреля, иначе 
ордер на жилье отдадут другому, —  
рассказала пресс-службе наукограда 
Кольцово одна из первых жительниц 
рабочего поселка Наталья Зайцева.

Строительство дома № 1 в научном 
городке микробиологов (сейчас — нау-
кограде Кольцово) началось в сентя-
бре 1975 года. Он был построен на  
216 квартир с полезной площадью  
11 700 кв. м.

Многие жительницы первого дома 
признаются, что новоселью предше-
ствовала свадьба и в сибирские леса 
они поехали вслед за мужем. Другие по-
лучили распределение после института 
во Всесоюзный научно-исследователь-
ский институт молекулярной биологии 
(ВНИИ МБ — как сначала назывался 
ГНЦ ВБ «Вектор»). Некоторые и вовсе 
приехали по собственной инициативе, 
увидев объявления об открытых в по-
селке микробиологов вакансиях.
— Тогда работникам Птицезавода вы-

давали здесь квартиры за то, что они 
давали поселку свет и тепло. Так и нам 
выделили свое жилье. Мы быстренько 
перебрались в поселок, с которым свя-
зали всю свою жизнь, — вспоминает 
Надежда Бирюкова, ставшая одной 
из первых учительниц Кольцовской 
школы № 5.

Официально первый дом был сдан в 
апреле 1978 года. Какое-то время он был, 

что называется, «универсального» на-
значения. В первом подъезде распола-
гались научные лаборатории ВНИИ МБ,  
во втором — здравпункт, в третьем — 
милиция, в четвертом — продуктовый 
магазин, в пятом — почта и детский сад. 
Некоторым ученым, чтобы попасть на 
работу, достаточно было в буквальном 
смысле перелезть через балкон.

По словам жильцов первого дома, 
первое время приходилось непросто. 

В квартирах было холодно, 
не хватало продуктов и 

транспорта. Однако благодаря 
тому, что жили очень дружно, 
невзгоды переносили легко.

— Мне был ровно годик, когда мы въе-
хали в Кольцово. Заселились в первый 
дом, второй подъезд. Самые добрые 
воспоминания у меня и моих родителей 
о тех временах, хотя сложностей хвата-
ло, конечно, — вспоминает жительница 
Кольцово Анна Неверова.
— Все друг друга знали, помогали, в 

гости ходили. Можно было в любую 

квартиру легко зайти и пообщаться.  
А еще вместе узнавали окрестности —  
собирали грибы, ягоды, — делится 
воспоминаниями с пресс-службой нау-
кограда Кольцово Наталья Зайцева.

По словам первых жителей, в Кольцо-
во тогда было много земляники, подбе-
резовиков, опят и белых грибов.
— А еще у нас была очень интересная 

прописка, — рассказывает кольцовская 
поэтесса Тамара Медведева, — «село 
Барышево, микрорайон Микробиоло-
гия»!

Прописка «село Барышево» сохраня-
лась у жильцов первого дома недолго —  
до 30 августа 1979 года, когда реше-
нием Новосибирского облисполкома 
на карте появился рабочий поселок 
Кольцово, названный в честь выдаю-
щегося российского биолога Николая 
Кольцова. С этого момента городок 
ВНИИ МБ получил статус отдельного 
населенного пункта, начал жить са-
мостоятельной жизнью, развиваться, 
прирастать высотными домами. Сей-
час наукоград Кольцово — в числе 
самых быстроразвивающихся терри-
торий России.
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4 СПОРТ

28 апреля в Москве прошла серия 
шахматных турниров, в которых уча-
ствовали порядка 4700 шахматистов 
из 78 регионов страны. Практически в 
каждой категории были представители 
Новосибирской области, в том числе и 
юный шахматист Даниил Плясунов.

Воспитанник Шахматного центра Коль-
цово занял второе место в первенстве 
России в категории «юноши до 19 лет» 
(набрал 7 очков) и получил звание ма-
стера ФИДЕ.

Один из сильнейших кольцовских 
шахматистов рассказал пресс-службе 
наукограда Кольцово, что значит для 
него эта победа, насколько серьезные 
соперники были на турнире и почему 
важно заниматься шахматами в любом 
возрасте.

Даниил, как ты попал на этот 
турнир?
— Для участия в турнире надо войти в 

тройку на первенстве Сибири или занять 

место в шестерке лучших на первенстве 
России. В прошлом году я занял четвер-
тое место. Тогда турнир прервался после 
шести туров из-за несчастного случая, 
поэтому итоги подвели после шести ту-
ров. На первенстве Сибири играть мне 
уже было не обязательно, но я все равно 
сыграл и занял первое место.

Что для тебя значит звание 
мастера ФИДЕ?
— Для меня звание мастера ФИДЕ оз-

начает, что я стал профессионалом. Дав-
но стремился к этому. Мастер ФИДЕ —  
это еще не самое высокое звание в 
шахматах, на нем я останавливаться 
не собираюсь. Конечно, очень при-
ятно называть себя мастером. Это 
звание позволяет играть в закрытых 
онлайн-турнирах, где могут принимать 
участие только титулованные игроки. 
Теперь у меня есть возможность каждую 
неделю играть с самыми сильными 
шахматистами мира. Если говорить о 

живых турнирах, то на некоторых со-
ревнованиях титулованные игроки могут 
играть бесплатно. Думаю, что звание 
мастера ФИДЕ может психологически 
давить на некоторых соперников. Мно-
гие испытывают волнение, когда играют 
с мастерами.

Тебе было сложно играть в 
Москве?
— Не скажу, что турнир оказался для 

меня сильно сложным. Я был уверен в 
себе, смог отыграть без единого пора-
жения. Очень нравилась атмосфера в 
игровом зале. Со многими участниками 
соревнований я уже давно знаком, поэ-
тому мне было комфортно играть.

Каковы твои ближайшие пла-
ны?
— Второе место на первенстве России 

позволяет сыграть на первенстве Азии, 
оно пройдет в этом году в ОАЭ. Буду 
готовиться к этому соревнованию!

Даниил, что тебе дает игра в 
шахматы?
— Занятия шахматами развивают 

концентрацию. Иногда партии длят-
ся по четыре часа. Надо быть очень 
внимательным, чтобы не проиграть 
из-за какой-нибудь мелкой неточности. 
Шахматы учат не спешить и принимать 
только обдуманные решения.

Чем ты планируешь занимать-
ся в жизни, помимо шахмат?
— Планирую сдать экзамены и посту-

пить в вуз. Кроме шахмат, у меня есть и 
другие увлечения. Мне нравятся футбол 
и настольный теннис. В настольный тен-
нис, например, мы играли в перерывах 
на недавних сборах, но серьезно этим 
видом спорта заниматься не планирую. 
В футбол часто играю на соревнованиях 
после партий или в выходные дни. Иног-
да очень приятно позаниматься чем-то 
физическим после долгой умственной 
нагрузки. Вероятно, что после оконча-
ния учебы займусь чем-то новым, но 
шахматы бросать не планирую.

Даниил Плясунов стал мастером ФИДЕ
Шахматное звание спортсмен завоевал на соревнованиях в Москве.
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Александр, что ты помнишь 
о дне, когда было сделано 
это теперь уже, без сомнения, 
историческое фото?
— Все что помню — это фото сделано 

в Кольцовской городской библио теке, 
и оно не было запланированным. В 
реальности на заднем плане находился 
стеллаж с книгами, а я к ним тянулся.  
В библиотеке я оказался, потому что там 
работает моя мама, и я, соответственно, 
пришел к ней. Скорее всего, из школы.  
В тот момент там же находились люди 
из редакции газеты. И они такие: «О! 
Всё, давай фотаться!» Сказали, что сни-
мок будет в газете. Ну и я: «Это круто!»

Сделало ли тебя это фото по-
пулярным? 

— Да, на мое появление в газете обра-
тили внимание. В большей степени об-
ратная связь была, конечно, не от свер-
стников, а от взрослых. Что-то вроде: 
«О! Этот парень — мы его знаем!» Если 
же говорить про влияние на жизнь... 
Здесь нужно смотреть в комплексе. 
Когда ты реально растешь в простой 
семье, такие события мотивируют, все-
ляют уверенность. Надо понимать, что 
мне было всего восемь лет.

Каким тебе в детстве запом-
нился р. п. Кольцово?

— Я рос спортивным пацаном. Зимой 
много времени проводил на хоккейной 

коробке возле 5-й школы, в какой учил-
ся, летом — на стадионе. С друзьями 
часто играли в Крепости, которая во 
дворе первого дома. Она тогда еще не 
была зарешечена. Конечно, нравилось 
что-то исследовать, познавать. Хоте-
лось и попасть куда-нибудь, куда нельзя. 
Еще помню, что каждое 7 июля у нас в 
Кольцово наполнялись бассейны. В зда-
нии, где сейчас КДШИ, раньше находил-
ся магазин «Сибириада». Рядом была 
Аллея цветов, а там — котлованы с 
бетонными кольцами, а из этих колец —  
фонтаны четырехрядные, играющие. 
Во дворах тоже были фонтаны. Их 
всегда чистили, вода была прозрачной. 
И на Ивана Купала мы брали ведра, 
наполняли их в этих фонтанах и шли к 
дорогам обливать машины. Было очень 
круто! Вот мое детство — свобода, веч-
но открытые дворы и подъезды. Такая 
была наша романтика.

На обложке с тобой написано: 
«Кольцово — моё будущее». 
20 лет спустя будущее уже 
стало настоящим. Какое оно?

— Я вырос в самом лучшем месте. И в 
этом плане всё здесь таким и осталось… 
общие принципы. Например, и раньше, 
и сейчас, если человек, допустим, слу-
чайно или нет обронил что-то, какой-то 
мусор, его обязательно остановят, 
одернут, скажут, что здесь так не де-
лают, так не положено.

Расскажи, как сложилась 
твоя жизнь? Не планируешь 
вернуться жить в Кольцово?

— После школы я поступил в Уни-
верситет водного транспорта, учился 
на инженера-спасателя в ЧС. Сейчас 
работаю персональным тренером в 
одном из спортзалов Новосибирска. 
Последние несколько лет я живу в 
городе, но стабильно приезжаю в 
Кольцово на выходные. Вижу, как 
продолжают появляться новые 
отличительные места для наукогра-
да. Помню и установку монумента 
«Девочка на шаре», и обустройство 
Сквера Сандахчиева, и многое 

другое. Главное, что восхищает, — пра-
вильная организация с точки зрения 
перспектив на будущее. Те же взять 
дорожки — и велосипедные, и для пе-
шеходов. Недаром многие говорят про 
Кольцово, что это Европа в миниатюре.  
И если рассуждать, как такое возможно, 
то будем честны: рыба гниет с головы, 
от нее же она и чешую золотую приоб-
ретает. В Кольцово всё — благодаря 
мэру. Человек правильно живет и подает 
пример другим. И люди, уважая его труд, 
тоже стараются.

В апреле 2023 года газета «Вести наукограда» отметила 20-летний юбилей. Наш журналист встретился с тем самым 
мальчиком, фото которого было помещено на обложку первого выпуска газеты. О том, как сложилась его судьба и что 
теперь он думает о Коль цово, — в интервью с Александром Кузиным. 

Газета, на которой выросло поколение

ИСТОРИЯ ОДНОГО ФОТО
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Сразу несколько жителей наукограда отправились 18 июля в Академгородок, 
чтобы стать участниками массовой сцены полнометражного художественного 
фильма о Великой Отечественной войне.

Картину о детях военного времени под 
рабочим названием «Суворовец. 1944» 
снимает артист театра «Красный фа-
кел», режиссер Денис Казанцев. Работа 
ведется при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив. Большая 
часть съемок проходит в Колыванском 
районе, но открывающую фильм сцену 
сняли в Музее железнодорожной техники, 
расположенном на станции «Сеятель». 

По сценарию люди встречают на вокзале 
санитарный поезд, на котором приезжает 
главный герой картины, воспитанник Су-
воровского училища. Его встречает мама. 

Именно с этого начинаются приключения 
Вовки из Воронежа, попавшего в дерев-
ню, где живут ребята, чьи отцы воюют 
на фронте.

Людей для массовой сцены посадки в 
поезд искали через соцсети и по знако-
мым. В числе тех, к кому поступило не-
обычное предложение, попал и учитель 
истории из наукограда Кольцово Сергей 
Семёнов. По его словам, это было нео-
жиданно и заманчиво:
— Всё началось со звонка Анастасии 

Близнюк, большой общественной под-
вижницы и поборницы моды советского 
периода, подключившейся к съемкам 
фильма в качестве знатока советской 
моды и обладателя огромнейшей кол-
лекции одежды и быта в целом советской 
эпохи. Предложение сняться в массовке 
было принято на ура. Тем более что 
тема-то какая — судьба новосибирских 
мальчишек времен Великой Отече-
ственной войны (как пояснили, действие 
разворачивается в 1944 году).

С подачи Сергея Семёнова на съемоч-
ной площадке оказались и 
другие жители наукограда —  
актеры кольцовских люби-
тельских театров «Между 
нами» и «Несерьезный воз-
раст», а также участники 
недавней премьеры спек-
такля «Эшелон» в Био-
технологическом лицее 
№ 21. Для каждого время, 
проведенное 18 июля на 
станции ретромузея, стало 
незабываемым опытом и 
праздником души.

— Просто побывать на съемочной 
площадке и посмотреть, как все про-
исходит, — уже безумно интересно.  
А тут еще тебя приодели в одежду со-
роковых годов прошлого века, да в кадр 
определяют! А наш музей под открытым 
небом — это же просто погружение 
в историческую эпоху! В общем, как 
историк я испытал непередаваемые 
ощущения! А снять надо было всего 

сцену, чтобы в фильм вошел эпизод на 2 
минуты. Но чтобы этот эпизод получил-
ся, да с разных ракурсов, отбарабанили 
мы на жестокой сибирской жаре где-то  
16 дублей (со счета сбились). Хоть бы 
кто пикнул! Четыре часа по-честному! 
Но, что самое поразительное, у нас 
внутри массовки своя маленькая жизнь 
сформировалась! Ее так интересно было 
прожить! И уже не важно, по падешь ты 
хотя бы мельком в фильм или нет, важно, 
что ты прожил эту жизнь! — поделился 
эмоциями Сергей Семёнов.

Участие в массовой сцене встречи 
поезда приняли 70 человек, из которых 
около десяти — жители Кольцово. Ра-
боту массовки режиссер оценил высоко, 
отметив, что качество фильма давно 
уже определяется не игрой главных 
героев, а именно умением поставить 
массовые сцены. 

Кольцовцы приняли участие  
в съемках игрового фильма о войне

Фильм о детях военного времени — первая большая игровая 
картина Дениса Казанцева, хотя в кинопроизводстве он не новичок. 
Основа бюджета — гранд Президентского фонда культурных 
инициатив. Масштабно-историческое кино в нашем регионе 
снимается нечасто, а значит вполне вероятно, что новый фильм 
ждет не только фестивальная судьба, но и широкий прокат в 
кинотеатрах.
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Плюс 95 000 000 рублей к надежности теплосетей Кольцово 
Этот год для наукограда особый: из областного бюджета выделены ассигнования на проведение капитального ремонта 
магистральных тепловых сетей. Работы ведутся в рамках государственной программы, направленной на повышение 
безопасности в зимнее время и увеличение энергетической эффективности.

Почему нельзя быстрее. В Ново-
сибирске есть несколько тепловых 
станций, а также больше 200 локальных 
котельных. Это альтернативная схема 
теплоснабжения города, в том числе 
на период ремонта теплотрасс. Она 
позволяет производить переключения 
в тепловых схемах котельных и тепло-
вых сетей и выполнять мероприятия по 
подготовке к отопительному периоду в 
более короткие сроки, чем это возможно 
в Кольцово, где альтернативная схема 
теплоснабжения отсутствует. 

Что будет сделано. В соответствии 
с проектными сроками реализации ме-
роприятий в наукограде уже состоялась 
проверка на прочность и плотность те-
плосети. Был выявлен и устранен порыв 
возле парка Кольцово (заменен участок 
трубопровода). Также произведен ре-
монт сети водоснабжения. Отключение 
с 7 июля по 15 августа 2023 года свя-
зано с выполнением мероприятий по 
непосредственной подготовке к зиме. 
Ситуацию комментирует начальник 
производственно-технического отдела 
МУЭП «Промтехэнерго» Никита Ло-
макин:
«В этом году в Кольцово отключают 

горячую воду на 39 дней. Длительный 
период отключения обуславливается 
работами на магистральной теплотрас-
се от котельной. В 2022 году админи-
страция р. п. Кольцово совместно с 
МУЭП “Промтехэнерго” подала заявку 
на участие в государственной програм-
ме Новосибирской области “Энергосбе-

режение и повышение энергетической 
эффективности Новосибирской обла-
сти” и по результатам ранжирования 
заняла три места с проектами по ка-
питальным ремонтам. Из областного 
бюджета были выделены 95 млн рублей, 
которые должны быть целевым образом 
потрачены в 2023 году».

За счет выделения средств Новоси-
бирской области в рамках программы 
«Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности НСО»  
в 2023 году запланированы работы:
– от ТК122–ТК123 и ТК123–ТК124 — 

две трубы диаметром 600 мм с капре-
монтом камер ТК123 и ТК124 (поворот 
в сторону промзоны «Вектора»);

– от ТК133–ТК134 — две трубы диа-
метром 500 мм с капремонтом камеры 
ТК134 (за домами № 36 и 37).

Также запланированы работы, свя-
занные с кольцеванием теплотрассы 
в камере ТК124 (поворот в микрорай-
он «Солнечный»). Данное решение 
значительно изменит (улучшит) су-
ществующий гидравлический режим, 
сделает второй ввод на территорию 
Кольцово и позволит страховаться 
на случай вывода другой магистрали 
в ремонт в сторону Кольцово. Работы 
проводит строительная фирма «Про-
спект».

Профилактические работы происходят 
и на котельной «Вектора». Будет уста-
новлен еще один водонагревательный 
котел для ЦКП «СКИФ» и произведена 
врезка строящейся магистрали в суще-
ствующую сеть жилой зоны.

Коллектив МУЭП «Промтехэнерго» 
и инженерная служба ФБУН ГНЦ ВБ 
«Вектор» Роспотребнадзора просят с 
пониманием и терпением отнестись к 
проделываемой работе!
Телефон единой дежурно-диспетчер-

ской службы МУЭП «Промтехэнерго»: 
+7 (383) 336-56-47.

Всё это позволит  
эф фективнее входить  

в отопительные периоды, 
а летом предоставлять 
качественное горячее 

водоснабжение. 
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Бо рис Казанцев и команда наукограда Кольцово 

ДОСТИЖЕНИЯ

10-летний кольцовец — самый юный покоритель Эльбруса  
в Сибири
Гора Эльбрус возглавляет список самых высоких вершин не только в России, но и во всей Европе. Ежегодно жемчу-
жина Северного Кавказа привлекает тысячи туристов со всего мира. Не обошли вниманием высокогорье и жители 
Кольцово.

Идею взобраться на самую высокую гору 
своим родителям предложил юный житель 
наукограда Артём Лещинский еще в прош-
лом году. Однако воплотить в жизнь нео-
бычную задумку родители Артёма Иван и 
Лариса Лещинские решили только сейчас.

Чтобы поддержать сына, отправились в 
путешествие все вместе, как это обычно 
и делают. Путешествия по разным стра-
нам — любимый отдых семьи. Самое 
главное — ни одна из поездок не проходит 
без детей.

В этот раз Лещинские задумали первое 
необычное для себя спортивное путеше-
ствие на гору Эльбрус. Однако выполнить 
желание удалось не сразу, поскольку 
многие гиды отказывались их вести из-за 
маленького возраста сына.
— Мы искали компанию по организации 

туров. Сначала в одну написали. Они от-
казали, объясняя тем, что с детьми нужен 
особый подход. И только одна компания 
согласилась: ее директор сам зашел в пер-
вый раз на Эльбрус в 10 лет. И он, видимо, 
из-за этого согласился. Артём был самый 
младший за всю историю восхождений 
в этой компании. При этом мы находили 
сведения о том, что были ребята, которые 
когда-то восходили и в восемь лет. Но 

вообще не так много детей, которые туда 
поднимались, — отметил отец Артёма 
Иван Лещинский.

Когда найти гида удалось, семья реши-
ла, что нужно взойти на гору всем вместе. 
Как оказалось, не зря. Ведь каждый член 
семьи сумел справиться с такой задачей и, 
несмотря на сомнения, страхи и трудности, 
преодолеть крутой подъем.
— Я до конца не верил, что мы туда 

взойдем. И мне кажется, я больше всех 
боялся. Особенно за Артёма. Потому 
что он очень энергичный, на месте не 
сидит. Подготовка проходила два дня. Мы 
ходили на акклиматизационные выходы. 
И самое страшное было для меня, когда 
мы втроем с гидом поднимались, а я шел 
последний. Поднимались мы ночью, поэ-

тому не было видно ничего. Ни слева, ни 
справа абсолютно ничего не было видно. 
И я боялся, что сбоку есть обрыв. Когда 
шел и смотрел на Артёма, то понимал, 
что если сейчас он оступится и полетит 
вниз, я мало что смогу сделать. Из-за 
этого было желание развернуться, — по-
делился отец семейства.

Удачный подъем на Эльбрус 
определяется погодой, 

которая влияет на скорость 
восхождения. 

При значительном снегопаде и ветре 
взобраться на гору практически нереально. 
Поэтому оптимальное время подъема — 
летом.
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Весь процесс восхождения и подготовки 
длится не один день. Шесть дней и ночь 
штурма пришлось преодолеть семье Ле-
щинских. Полностью восхождение у них 
заняло 12 часов.
— Самое интересное, что на гору нужно 

было обязательно брать с собой «Кока-ко-
лу», есть шоколадные батончики: «Сни-
керс», «Марс», «Баунти». В ночь штурма, 
в 11 часов, у нас был завтрак, а в 12 ночи —  
стартовали. И с собой необходимо было 
брать минимум три батончика, которые 
должен был съесть каждый. Также нужно 
было выпить термос чая. Потому что на 
высоте кровь сгущается. Эти батончики и 
«Кола» действовали как быстрые углево-
ды, которые давали силы, — рассказала 
мама Артёма Лариса Лещинская.

Любое длительное спортивное путе-
шествие требует подготовки. Однако 
родители Артёма сразу заявили, что их 
семья не является спортивной, кроме 
самого Артёма, который никогда не сидит 
на месте. Мальчик ходит на уроки в ли-
цей «Технополис», занимается хоккеем 
и путешествует вместе с родителями на 
каникулах.
— Мы не самая спортивная семья.  

У нас только Артём активничает. Поэтому 
перед подъемом у нас проходили трени-
ровки с гидом, который учил правильной 
скорости, правильно дышать. И это очень 
хорошо нам помогло. Потому что когда 
наступила ночь штурма, то пришло пони-
мание, что это уже не просто тренировка, 
а всë — мы идем к вершине. И без подго-
товки было бы в разы сложнее. Когда мы 
поднялись, то попали в одно интересное 
место, которое называется «Тропа зом-
би». Там было очень полого, осталось 
немного до вершины, и мы решили отдох-
нуть. Когда поднимаешься на эту высоту 
до базового лагеря, есть скала, которая 
вся в табличках с именами погибших на 
Эльбрусе, среди них были профессио-
нальные альпинисты. В такие моменты 
становится страшно. Второй раз у меня 
желания повторить поход не возникло, —  
признался, смеясь, Иван.

Не менее сложным восхождение на са-
мую высокую вершину России показалось 

и для Ларисы. По ее словам, в какой-то 
момент может начаться паника, и тогда 
идти очень сложно.
— Ночью, в кромешной темноте, на-

чался очень резкий подъем, через пять 
минут я начала задыхаться, стало бо-
леть все тело. Я хотела развернуться 
и пойти назад. Передо мной шел гид и 
Артём. Они меня уговорили остаться, 
я сделала еще рывок, и стало лучше. 
Когда подъем, тебе очень тяжело, 
но ты не осознаешь, что происходит 
сзади. Когда ты уже на вершине, ты 
выдыхаешь и думаешь: «О, 
как классно!» Однако при 
спуске вниз ты подходишь к 
определенному месту, где 
перила, смотришь вниз и 
видишь, какой там обрыв! 
Это вдвойне психологи-
чески сложнее. Потому 
что перила, которые шли 
вниз, занесло снегом, и 
когда мы шли вниз, то 
нам пришлось идти в 
связке с остальными, 
чтобы не упасть. Мне 
казалось,  страш -
но то, что если я 
упаду, то я не смогу 

задержаться, и мы все вместе упадем, —  
поделилась Лариса Лещинская.

Отметим, что старшие члены семьи к 
смелости и упорству детей отнеслись с 
пониманием и одобрением: 
— Молодец внук! Молодцы дочь и 

зять, что не побоялись за сына, не 
сошли с маршрута и дружно покорили 
Эльбрус! Горжусь вами! Но если честно, 
то очень волновалась, — поделилась 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
бабушка Марина Гутова.

В Кольцово семья Лещинских живет 
всего три года, но уже считает наукоград 
самым лучшим местом для жизни.
— Мы сами из Куйбышева, в 2005 году 

уехали в Новосибирск учиться, а в Коль-
цово переехали в 2020 году, когда Артём 
пошел в первый класс. Мы хотели строить 
свой дом, объездили все пригороды Но-
восибирска и когда приехали в Кольцово, 
то сразу поняли, что хотим остаться здесь. 
Нам понравилось, что здесь есть всё. 
Практически все поселки в Новосибирске 
подразумевают ежедневные выезды в 
школу, в детский сад, магазин. А в Коль-
цово видно, что за ним следят: все уютно 
и красиво. Когда ты здесь находишься, то 
чувствуешь себя в безопасности, — отме-
тил Иван Лещинский.

Останавливаться на Эльбрусе семья Ле-
щинских не планирует. Следующая цель —  
Килиманджаро — высочайшая точка 
Африки. Пока подали заявку и начинают 
готовиться к покорению новых вершин!

Высота Эльбруса составляет  
5642 метра. Гора относится к списку 

«Семи вершин», в который входят 
самые высокие горные объекты 

частей света. Эльбрус расположен 
на Кавказе, на границе Кабардино-

Балкарии и Карачаево-Черкесии, входит 
в горную систему Большой Кавказ. 

Фактически это потухший вулкан с 
диаметром кратера в 600 метров.
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Comrades Marathon — почти 90-киломе-
тровый ультрамарафон, «дедушка» всех 
пробегов на сверхмарафонские дистан-
ции. Спортивные соревнования проходят 
ежегодно в Южно-Африканской Республи-
ке и собирают десятки тысяч бегунов со 
всего мира. В этом году среди участников 
легендарного соревнования был и житель 
Кольцово Василий Петренко:
— Это забег с невероятной энергетикой, 

историей и атмосферой. Про него знают 
все. Мы стартовали в половину шестого 
утра в городе Питермарицбург. И, не-
смотря на такую рань, местные жители 
выходили из своих домов, чтобы нас под-
бодрить и поддержать. Потому что одна 
из главных целей марафона — демон-
страция силы духа в тяжелых условиях.

Официальная длина дистанции 96-го  
ультрамарафона — 87,701 км. 

По традиции к забегу допускались 
лишь те, кто получил квалификацию —  
пробежал марафонскую дистанцию 
(42,2 км) быстрее, чем 4:49:59. Инфор-
мацию о квалификационном старте 
участники указывают в личном кабинете 
на сайте Comrades до определенной 
даты. Она обязательно проверяется. 

Финишное время соответствует старто-
вому кластеру.

Еще одна особенность легендарного 
пробега — ежегодное изменение направ-
ления трассы.
— Обычно в нечетный год маршрут 

идет на подъем между Дурбаном и 
Питермариц бургом, в четный, наоборот, —  
на спуск в обратном направлении. Однако 
мы бежали трассу Down Runs, то есть 
«вниз» из Питермарицбурга в Дурбан. 
Лимит прохождения — ровно 12 часов со 
стартового выстрела. Я финишировал с 
результатом 08:12:54, — рассказал Ва-
силий Петренко.

В общей сложности за победу на ультра-
марафоне в этом году боролись 15 000 
участников. Подавляющее большинство 
бегунов представляли ЮАР — родину 
соревнований. В топ-5 зарубежных стран с 
наибольшим количеством бегунов вошли: 
Индия — 403, Зимбабве — 255, Велико-
британия — 224, США — 173, Бразилия —  
142. Из России приехали 108 бегунов.

Далеко не всем, кто вышел на старт, 
удалось пробежать все 87,701 км. При 
этом даже те, кто все-таки сумел пересечь 
заветную финишную черту, не обязатель-

но получили награды. Согласно правилам 
марафона, их вручают лишь тем, кто 
финиширует в пределах установленных 
лимитов времени. 

Так, золото вручают первой десятке 
финишировавших бегунов; серебряные 
медали с золотым ободком им. Уолли 
Хэйуорда (южноафриканский легкоатлет, 
пять раз выигрывал Comrades Marathon, в 
последний раз незадолго до своего 81-го 
дня рождения) получают бегуны, начиная 
с 11-го спортсмена, и все, кто преодолел 
ультрамарафон быстрее 6 часов. 

Василию Петренко вручена бронзовая 
медаль им. Билла Роуэна (победитель 
первого в истории ультрамарафона, 
преодолевший трассу за 08:59:00) с 
серебряным ободком — ею награжда-
ют спортсменов, показавших время от 
7:30:00 до 9:00:00. 

Поздравляем кольцовца с отличным 
результатом и желаем новых спортивных 
достижений!

Кольцовец взял бронзу на соревнованиях в Африке
Житель наукограда Василий Петренко удостоен награды старейшего в мире ультрамарафона Comrades Marathon.

Впервые Comrades Marathon состоялся  
в День Британской империи 24 мая 1921 года  
по инициативе Вика Клэпхэма (Vic Clapham) — ветерана 
Первой мировой войны. Он организовал пробег,  
чтобы почтить память погибших на войне товарищей. 



№ 44 ДЕКАБРЬ 2023

Читайте нас также на сайте: kolcovo.ru

11

Олег Александрович родился в семье 
военного в Иркутске. Из-за военной служ-
бы отца семье часто приходилось ездить 
в командировки по разным городам.  
В итоге все вместе переехали в Ново-
сибирск, где Олег Лялин окончил школу  
№ 42, после которой уехал в Ростов-на-До-
ну, чтобы поступить в мореходное учи-
лище. Однако служба офицером не 
сложилась, поэтому именинник вернулся в 
Новосибирск, где окончил Новосибирский 
государственный педагогический институт.
— Сначала поступил на заочное, потом 

перевелся на очное. Учился как все сту-
денты. Занимался общественной рабо-
той. Участвовал в пионерском движении, 
у нас тогда существовал знаменитый 
клуб красногалстучников, которым руко-
водил тогда известный новосибирский 
педагог Сталь Анатольевич Шмаков, —  
рассказал пресс-службе наукограда 
Кольцово Олег Лялин.

По окончании института его избрали се-
кретарем комитета комсомола института. 
В комитете комсомола Олег Александро-
вич встретился с Тамарой Федоровной, 
будущей супругой. С тех пор они никогда 
не расставались и вот уже почти 63 года 
живут вместе. Секрет долгих и прочных 
отношений супруги Лялины объясняют 
в первую очередь взаимопониманием и 
уступчивостью.
— Нужно уступать друг другу, стараться 

понять друг друга. Тогда будет согласие, 
и можно долго прожить вместе. Кроме 
этого, в семье должна быть цель. Когда 
мы только создали свою семью, то сразу 
решили, что в семье должны быть дети. 
Дети объединяют, — отметил кольцовец.

В браке родилось двое мальчиков: 
старший Сергей и младший Максим.  
В Кольцово супруги приехали в 1979 году. 
Подсказал Олегу Александровичу эту 
мысль его сокурсник Геннадий Борисов.

— В то время мой хороший знакомый 
работал в обкоме партии. Я подошел к 
нему и поинтересовался, куда бы нам 
с женой можно было пойти работать.  
И он нам посоветовал тогда называв-
шийся поселок Микробиологии. И так мы  
6 ноября 1979 года, поменяв квартиру 
в Новосибирске, приехали жить в Коль-
цово. Около года я работал электриком 
в «Сибакадемстрое», а потом, как 
только начали комплектовать школу, я 
устроился в нее учителем физики, — 
рассказал Олег Лялин.

О Кольцово Олег Александрович отзы-
вается с большой любовью. Вся семья 
Лялиных считает наукоград самым обу-
строенным, чистым и уютным местом в 
Новосибирской области.
— Знаете, у нас в семье мы любим 

говорить: если на земле есть рай, то он 
в Кольцово. Мы бывали в разных рай-

онах еще в студенчестве и по работе… 
Но Кольцово никто не смог обогнать в 
его благоустройстве. У нас вся семья 
живет и работает здесь. Я желаю дол-
гого и счастливого процветания нашему 
Кольцово!

Когда Олег Александрович работал 
в школе, больше всего ему запом-
нились ученики. Он благодарит всех, 
кто очень старательно относился к 
учебе. И рад, что многие его ученики 
после окончания школы посвятили 
себя техническим наукам. Некоторые 
стали кандидатами наук и продолжа-
ют трудиться в наукограде Кольцово. 
А молодому поколению Олег Лялин  
желает добросовестно относиться к 
своей работе и стремиться понимать 
друг друга.

Олег Лялин: «Если на земле есть рай, то он в Кольцово»

ОБЩЕСТВО



№ 44 ДЕКАБРЬ 2023

Сообщить новость: pr@cink.info

12

— Интерес к форуму, проводимому в 
Екатеринбурге по вопросам стратегиче-
ского планирования городов, показывает, 
что повторяющиеся, на первый взгляд, 
вопросы планирования городами своего 
будущего не теряют своей актуальности. 
Изменения ситуации, происходящие 
в мире или в стране, в экономике, в 
социуме, возвращают к стратегиям и 
требуют переосмысления документов. 
Желаю всем участникам форума новых 
идей и продуктивной работы, а гостям 
нашего города — интересного знаком-
ства с Екатеринбургом! — обратился к 
участникам форума глава Екатеринбурга 
Алексей Орлов.

В течение двух дней более 500 участни-
ков — представители различных уровней 
публичной власти, институтов развития, 
экспертных организаций, бизнес-со-
обществ, а также ведущие эксперты и 
ученые — обсуждали экономику новой 
реальности, оценивали уроки, получен-

ные городскими командами в период 
изменений, делали выводы, прогнози-
ровали будущее.

Выступление Николая Красникова 
состоялось на специальной секции «Нау-
кограды: новые подходы в развитии», 
проходившей с участием председате-
ля Комитета Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации по региональной политике 
и местному самоуправлению Алексея 
Диденко. 

Собравшиеся обсудили сразу несколь-
ко вопросов, в том числе: что такое нау-
коград в современных условиях, какие 
существуют меры поддержки и явля-
ются ли они достаточными для развития 
территорий, что нужно для того, чтобы 
удержать на территории специалистов 
и привлечь новых, какие сервисно-ин-
фраструктурные решения необходимо 
внедрять? 

Алексей Диденко подробно остановил-
ся на том, почему, несмотря на програм-
мы поддержки, многим городам страны 
остается только мечтать о развитии. По 
словам депутата Госдумы РФ, в части 
пространственного развития выбор 
всегда падает на крупнейшие агломе-
рации, а программы поддержки ори-
ентированы на сельские территории. 
В то же время тем, кто посередине, 
а именно — средним и малым го-
родам, приходится справляться 
своими силами. Данный вопрос 
необходимо урегулировать на 
федеральном уровне.

В свою очередь Николай 
Красников поделился опытом 

гармоничного развития Кольцово, рас-
сказал о взаимодействии с научно-про-
изводственным комплексом наукограда, 
основу которого составляют дочерние 
компании градообразующего предпри-
ятия ГНЦ ВБ «Вектор»: «Вектор-Бест», 
«Вектор-БиАльгам», «Вектор-Фарм», 
«Вектор-Медика», Исследовательский 
центр. 
— Уверен, что обмен передовыми прак-

тиками — действенный инструмент для 
выработки практических решений, кото-
рые позволят совершенствовать стра-
тегическое развитие на муниципальном 
уровне, — поделился с пресс-службой 
наукограда Кольцово Николай Крас-
ников.

Положительный опыт активного мест-
ного управления Кольцово также прозву-
чал на большом пленарном заседании, 
посвященном месту и роли муниципа-
литетов в реализации стратегии страны. 

С 16 по 17 ноября в Екатеринбурге состоялся VII Общероссийский форум стратегического развития «Города России: 
новые рубежи».

Николай Красников выступил на общероссийском форуме 

Форум «Города России» 
проводится в Екатеринбурге с 
2016 года, выступая площадкой 
для выработки практических 
решений по реализации 
стратегий муниципальных 
образований, запуску эффективных 
разномасштабных проектов. 
Традиционно мероприятие проходит 
при поддержке полномочного 
представителя Президента Российской 
Федерации в Уральском федеральном 
округе и под патронажем Министерства 
экономического развития Российской 
Федерации.

МВЦ «Екатеринбург-Экспо», Конгресс-центр

РАЗВИТИЕ
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— Кольцово и Горки далеко друг от 
друга на карте, но близки идейно.  
24 января 2023 года исполнилось ровно 
четыре года, как поставлены подписи 
под соглашением о нашем побра-
тимстве. С тех пор процесс взаимной 
интеграции нарастает, — поделился 
Николай Красников.

Вместе с мэром в составе наукоградной 
делегации город Горки также посетили: 
директор ООО «Микопро»  Анна Мишина 
и руководитель АНО «Инновационный 
центр Кольцово» Андрей Линюшин.

В ходе обширной рабочей программы, 
цель которой — расставить акценты 
делового сотрудничества между реги-
онами в различных сферах и отраслях, 
состоялась встреча в Горецком райис-
полкоме. Глава Горецкого района Ми-
хаил Гулый и мэр наукограда Николай 
Красников подписали План мероприя-
тий на 2024–2026 гг. и продлили Согла-
шение об установлении побратимских 
связей.
Также было подписано Соглашение о 

сотрудничестве в разработке и испыта-
нии биологических средств защиты для 
аграрного сектора экономики. Подписи 
под документом поставили Виталий 
Великанов — ректор Белорусской го-
сударственной сельскохозяйственной 
академии (БГСХА), и Анна Мишина, 
директор ООО «Микопро».

Подписанное соглашение предусма-
тривает: регистрационные испытания 
средств защиты, биологических препа-
ратов, удобрений; демонстрационные 

опыты по оценке эффективности новых 
препаратов для сельского хозяйства, 
закладываемые на опытных полях 
академии.

Совместно с проректором по научной 
работе Виталий Великанов подготовил 
для российской делегации экскурсию 
по ведущему белорусскому аграрному 
вузу. Гостей встретили у главного входа 
в учебный корпус БГСХА № 10 и прове-
ли по всем лабораториям, представляя 
направления подготовки специалистов. 
В лаборатории качества семян состоя-
лась презентация современных возмож-
ностей проверки качества посадочного 
материала.
Также в рамках обширной экскурсион-

ной программы кольцовцы посетители 
Горецкий педагогический колледж, где 
обсудили ряд вопросов целевой подго-
товки кадров, распределения выпуск-
ников, платного обучения, зачисления 
в вузы и ссузы, укрепления материаль-
но-технической базы.

Гостям из Кольцово были показаны 
спортивные и культурные объекты — 
Ледовая арена, отделение конного 
спорта ГУСУ «Горецкая ДЮСШ», музей 
советско-польского боевого содруже-
ства в агрогородке Ленино, а также 
производственные предприятия — ОАО 
«Молочные горки», Горецкий пищевой 

комбинат, деревообрабатывающий цех 
лесхоза.

Подводя итог визиту, Николай Крас-
ников отметил:
— Нам удалось договориться о взаи-

модействии по разным вопросам эконо-
мики, гуманитарных связей, патриоти-
ческого воспитания. Также принимали 
участие в VI заседании Совета содру-
жества Республики Беларусь и Ново-
сибирской области, которую проводил 
Андрей Травников. И если говорить 
об общих впечатлениях одним сло-
вом, то это, конечно, слово «вместе».   
И поэтому, наверное, не случайно у 
меня родились эти строчки:

Какие вызовы бросают времена:
И общий враг, и общие проблемы,
И правда общая отчетливо видна:
Мир ждут давно большие перемены.

Под их ветрами вместе мы стоим
В едином напряженьи перегруза.
И вместе проходить огонь и дым
В единой связке нового Союза

Она крепка. Прогнозов не боюсь,
Ведь корни общие и будущие песни…
И два крыла: Россия – Беларусь,
Несут вперед под общим флагом: 

«Вместе!»

Осенью 2023 года состоялся официальный визит в город Горки Могилевской области представительной делегации науко-
града Кольцово во главе с мэром Николаем Красниковым.

Делегация наукограда Кольцово посетила Республику 
Беларусь

ПОЛИТИКА
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Мероприятие состоялось осенью 2023 года. Педагогическое сообщество 
наукограда представили руководители детского сада «Золотой ключик» — 
заведующая Наталья Чебанова и заместитель заведующего по учебно-воспи-
тательной работе Светлана Микушова.

Педагоги Кольцово стали участниками образовательного тура 
в Москве и Доброграде

Организатором образовательного тура 
выступил Фонд «Университет детства». 
Основной целью насыщенной четырех-
дневной программы стало знакомство 
с уникальным опытом ведущих школ и 
детских садов страны. 

В первый день в формате X10 talks 
(эмоциональные монологи о личном 
успехе каждого спикера. — Прим. ред.) 
участники тура — представители школ 
и садов из Уфы, Железногорска, Во-
ронежа, Москвы, Тюмени, Новороссий-
ска и наукограда Кольцово — встрети-
лись с деканом Школы Игоря Рыбако-
ва Московского физико-технического 
института Дмитрием Боровиковым. 
Обсуждались возможности современ-
ного образования и качественно новые 
подходы к обучению подрастающего 
поколения. Творческие номера пред-

ставили победители Большой игры им. 
Льва Выготского. 

Об уникальности Новосибирской об-
ласти и расположенного в наукограде 
Кольцово детского сада «Золотой клю-
чик» рассказала заместитель заведую-
щего по учебно-воспитательной работе 
Светлана Микушова. Коллеги из других 
городов поддержали концепцию разно-
возрастных групп и технологию обра-
зовательных событий, реализуемых в 
дошкольном учреждении.

На следующий день участники образо-
вательного тура познакомились с Екате-
риной Рыбаковой — основателем Фонда 
«Университет детства» — и погрузились 
в жизнь легендарной авторской школы 
Сергея Казарновского «Класс-центр» 
(Государственное бюджетное учрежде-
ние средняя общеобразовательная 
школа с дополнительным образованием 
города Москвы «Класс-Центр»).
— Сергей Зиновьевич — заслужен-

ный учитель Российской Федера-
ции, победитель конкурса «Лидер 
образования России». Созданная им 
школа опирается на театральную пе-
дагогику. «Класс-Центр» объединяет 
общеобразовательную, музыкаль-
ную (включая джазовое отделение) и 
драматическую программы в единое 
образовательное пространство, —  
поделилась Наталья Чебанова.

В третий день педагоги посетили 
частный детский сад Rybakov Play 
School, сотрудники которого показали 
на практике реализацию современных 
подходов к организации образователь-
ного процесса. В процессе экскурсии- 
стажировки в ОАНО «Новая школа» 
обсуждался вопрос создания и развития 
сообществ.

Завершил образовательный тур откры-
тый семинар управленческих и педаго-
гических команд России. Мероприятие 
состоялось в детском саду-школе «Мир» 
Доброграда (Владимирская область).

Подобные туры  
дают возможность  
выводить качество 

образования в регионах  
на новый уровень. 

— Кроме  того, это еще и простран-
ство для общения, которое заставляет 
хорошо задуматься над ценностями и 
траекторией, по которой движется наше 
образовательное учреждение, — по-
делилась с пресс-службой наукограда 
Кольцово Наталья Чебанова.

В рамках мастермайнд-встречи с педа-
гогами детского сада «Золотой ключик» 
Наталья Борисовна и Светлана Ген-
надьевна поделились приобретенными 
знаниями и полученным опытом. В об-
разовательный процесс «Золотого клю-
чика» запланировано внедрение трех 
инновационных технологий: «Говорящая 
среда», «Пространство детской реализа-
ции», «Социоигровая технология».
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Галина Лялина отметила юбилей

Галина Лялина приехала в Кольцово 
в 1984 году из Подмосковья по распре-
делению Министерства культуры СССР. 
С тех пор вся ее профессиональная 
деятельность связана с КДШИ.

Работу преподавателя по классу фор-
тепиано Галина Петровна успешно 
совмещает с руководящей должностью 
заместителя директора по методической 
и внеклассной работе. В 2014 году за 
особые заслуги в области культуры и 
искусства, сохранения историко-культур-
ного наследия Галине Лялиной присвоено 
звание «Почетный работник культуры 
Новосибирской области».

Среди выпускников Галины Петровны 
много талантливых и успешных руко-
водителей.
— Галина Петровна — самая лю-

бимая моя учительница. С большой 
благодарностью я вспоминаю уроки 
фортепиано, на которых музыка была 
не тяжелой обязанностью, а посто-
янным праздником. В нашем классе 
царила домашняя, практически се-
мейная обстановка. В этом, конечно, 
заслуга Галины Петровны — доброй, 
заботливой, нежной и очень красивой 
женщины. Она была кумиром для всех 
девчонок нашего класса. Большое 
спасибо Галине Петровне за ее труд, 
заботу и золотое сердце. Поздравляю 
с праздником, желаю всего самого 
прекрасного и немного завидую ее 
будущим ученицам, — поделилась с 
пресс-службой наукограда Кольцово 
директор ЦДТ «Факел» Оксана Шер.

Благодаря таланту, вниманию и за-
боте, дару чувствовать и понимать 

мир прекрасного, искреннюю любовь и 
верность профессии 

Галина Петровна долгие 
годы открывает двери 
в удивительный мир 

музыкального искусства 
для своих воспитанников. 

Вырастая, они приводят к ней 
уже своих детей.

— Наше знакомство состоялось  
32 года назад, при поступлении в музы-
кальную школу, на прослушивании по 
классу фортепиано... Галина Петровна 
учила правильно ставить руки на клави-
атуру и снимать, открывая «окошки», на-
учила чувствовать, сливаться с музыкой 
внутри себя, пропуская ее через сердце 
и душу. Мне нравилось, как легко разби-
рали сложное к исполнению произведе-
ние. Она объясняла, что именно хотел 
композитор передать музыкой и почему 
применил именно эти музыкальные 
средства. Вспоминаю, как мы играли в 
ансамбле, выезжали с выступлениями. 
Она учила преодолевать трудности и 
познавать радости творчества. Говори-
ла, что благодаря музыке развивается 
гармоничная личность. И вот спустя 
годы я привела на прослушивание к 
Галине Петровне своих детей. Сейчас 
меня накрывают теплые воспоминания, 
когда, открывая их дневник, я вижу 
знакомый почерк, которым с любовью 
и детально прописано домашнее за-
дание. Меня одолевает неподдельная 
радость за желание моих детей зна-
комиться с миром музыки. Уважаемая 

Галина Петровна, спасибо Вам! Пусть 
больше будет счастливых моментов в 
жизни, пусть таланты Ваших учеников 
не иссякнут. Живите под музыку счастья, 
любви и радости! — поделилась заве-
дующая детского сада «Сказка» Елена 
Шедогуб.

В день юбилея Галину Петровну по-
здравил и губернатор Новосибирской 
области Андрей Травников:
— В этот замечательный день примите 

мои сердечные пожелания крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемого 
вдохновения, душевной гармонии и 
профессиональной самореализации. 
Пусть каждый новый день приносит 
Вам приятные сюрпризы, заряжает со-
зидательной энергией и дарит отличное 
настроение! Пусть удача сопутствует во 
всех начинаниях, а всё достигнутое ста-
нет успешным стартом для новых свер-
шений! Мира, добра и благополучия 
Вам и дорогим Вашему сердцу людям!
Теплые слова имениннице передал 

председатель Заксобрания НСО Ан-
дрей Шимкив. Он пожелал крепкого 
здоровья, благополучия и успехов во 
всех начинаниях.

9 декабря юбилей отметила Галина Лялина — почетный работник культуры 
Новосибирской области, преподаватель Кольцовской детской школы ис-
кусств и концертмейстер почти с 40-летним стажем!
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